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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung der Steuerungsgruppe Fairtrade Stadt 

Aurich 

 Sitzungstermin: Montag, den 07.08.2023 

 Sitzungsbeginn: 15:03 Uhr 

 Sitzungsende: 16:06 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Monika Gronewold  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Gert Pohlenz-Schohaus  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Frau Sarah Buss  
Herr Frank Kubusch  
Frau Dore Löschen  
Herr Reinhard Warmulla  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Marianne Kirsch-Tiffert  
Frau Mareike Neudeck  
 
von der Verwaltung  
Frau Anke Müller  
Frau Brigitte Weber  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Beratende Mitglieder  
Frau Sultana Alim  
Herr Günther Kahle  
Herr Olaf Schiller  
Herr Stephan Schmidt  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Sitzung wird um 15:03 Uhr von der Vorsitzenden eröffnet. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 04.07.2023 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 04.07.2023 wird einstimmig nicht genehmigt.  
 
Grund ist die fehlende Vorlage des Protokolls bei den Mitgliedern der Steuerungsgruppe.  
Die Verwaltung wird gebeten, die Vorlage des Protokolls bis zur nächsten Sitzung nachzuho-
len.  
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 5 Faire Woche vom 15 - 29.09.2023 
 
 
TOP 5.1 Bericht über Besprechung Faires Frühstück im EEZ 
 
Monika Gronewold und Brigitte Weber berichten von der Besprechung des Fairen Früh-
stücks am 26.07.2023. Teilgenommen haben Herr de Jonge, Frau Niestedt und Küchenchef 
Herr Eisenhauer vom EEZ. 
 
Der Ablauf des Frühstücks soll dem des Vorjahres nachempfunden werden, einschließlich 
die Rede der Vorsitzenden. 
 
Für den Obstsalat soll nur saisonales Obst genommen werden, das vor Ort erhältlich ist. 
Wenn möglich sollen auch Früchte vom Apfelbaumpfad dazu genommen werden.  
Dazu soll es Quark, Jogurt, Käse und Mozzarella geben.  
 
Mettwurst, Leberwurst, Kürbissuppe, einschließlich Kürbisse für die Dekoration, sollen von 
der Fleischerei Eckhoff oder von dem Landwirt Franz kommen. Marmelade und Honig soll 
von Fritz Mumm kommen.  
 
Auch in diesem Jahr soll Ei, Bacon und Rührei serviert werden. Ebenso Brot und Brötchen. 
Bei den Säften von Süßmost wird dieses Jahr das Angebot auf Apfelsaft, Orangensaft, Rha-
barberschorle und Apfelschorle beschränkt.  
 
Des Weiteren werden Cupcakes, Cookies, Jogurt und Rote Grütze, neben Mehlpüt mit Bir-
nen- und Vanillesoße, angeboten. 
 
Übrig gebliebene Essensreste sollen an Foodsharing.de gehen. 
 
Aufsteller der Lieferanten dürfen aufgestellt werden. 
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Die 200 Tickets für das Faire Frühstück werden bald über Reservix erhältlich sein. Falls beim 
Erntefest noch nicht alle Tickets ausverkauft sind, sollen diese dort als Last Chance angebo-
ten werden. 
Ein Abschlussgespräch soll die letzten Fragen klären. 
 
Das EEZ würde eine Pressemitteilung mit auf die Homepage nehmen. Es wird zuerst ein 
Pressegespräch und später eine Pressemitteilung beabsichtigt. Am Pressegespräch sollen 
Frau Gronwold, Herr Pohlenz-Schohaus und Frau Weber teilnehmen. Als möglicher Termin 
kommt der 17.08.2023 in Betracht, näheres muss noch geklärt werden. 
 
Durch die Presse könnte um Geldspenden gebeten werden. Die Spenden, die vom Fairen 
Frühstück überbleiben würden, könnten dem Fußballprojekt zugutekommen.  
 
Das diesjährige Motto ist das Klima. Das Faire Frühstück bezieht sich auf regionale Produk-
te. Daher fehlen Fair Trade Bestandteile. Diese sollten hervorgehoben werden. Die Vorsit-
zende bestätigt, dass Fairtradeprodukte sehr wichtig sind. Allerdings bezieht sich das dies-
jährige Thema auf dem Klima, daher wäre es kontraproduktiv Produkte von anderen Konti-
nenten einzufliegen. Auf den Plakaten wird sowohl mit Klima als auch mit Fairtrade gewor-
ben. Zudem werden faire Produkte wie Kaffee und Tee eingekauft. 
 
Das Jahresbudget der Steuerungsgruppe wird voraussichtlich eingehalten. Ausgaben wer-
den durch die Einnahmen gedeckt, die Unterhaltung wird von der Stadt Aurich bezahlt.  
 
 
TOP 5.2 Sachstand Kaffeefahrt mit der MS Aurich 
 
Frau Weber berichtet, dass für die Kaffeefahrt am 30. September nur noch 16 Plätze ge-
bucht werden konnten, sonst sind nur noch Stehplätze möglich. Dabei handelt es sich um 
eine regionale Fahrt, die Gäste werden mit dem Fairen Kaffee und Kuchen überrascht. 
Bei den Kuchen handelt es sich um Spenden. Die Steuerungsgruppe zahlt nichts. Lediglich 
der Eintritt muss von den Teilnehmenden selbst gezahlt werden.  
 
Frau Biermann merkt an, dass eine Bootsfahrt nicht sehr klimafreundlich ist. Frau Gronewold 
bestätigt dies, weist aber darauf hin, dass mit dieser Kaffeefahrt Aufmerksamkeit gewonnen 
werden kann, um Werbung für Fair Trade zu machen. 
 
 
TOP 5.3 Werbemaßnahmen Faire Woche und 10 jähriges Jubiläum Fairtrade Town 
 
Zum Jubiläum findet am 16. November eine Filmvorstellung über den Kakao-Krieg im Euro-
paus statt. Ebenso eine thematische Ausstellung. Diese Ausstellung soll später auch in den 
Schulen stattfinden. 
 
Für die Fairtrade Woche soll die Flagge gehisst werden, wenn möglich auch eine Fairtrade-
flagge.  
 
 
TOP 5.4 Weitere Veranstaltungen Faire Woche - Sachstand Planungen 
 
Herr Pohlenz-Schohaus berichtet, dass der Weltladen in der Ferienwoche im Schaufenster 
mithilfe eines Werbefahrrads für fairen Aufstrich werben will. Dies soll auch an die IGS Au-
rich herangebracht werden. 
 
Dazu kann auch das Lastenrad der Stadt Aurich ausgeliehen werden, was berücksichtigt 
wird.  
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Auch wird vorgeschlagen die Kitas miteinzubinden. 
 
Frau Neudeck berichtet, dass alle Kirchen im Umkreis zur Fairen Woche eingeladen wurden. 
 
 
TOP 6 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Pohlenz-Schohaus berichtet, dass die beiden Fotos von den Fairen Kitas nicht in den 
Zeitungen zu finden war, was besonders schade für die Kinder ist. 
Eine Vernetzung mit Instagram könnte förderlich sein. 
 
Des Weiteren sollte jemand von der Verwaltung an einer Veranstaltung von „Mein Kompass“ 
teilnehmen. Der 24. Oktober wird von Frau Gronewold und Frau Weber ins Auge gefasst, die 
daran teilnehmen möchten. 
 
Der nächste Termin der Steuerungsgruppe wird auf den 10.10.2023 gesetzt. 
 
 
TOP 7 Schließung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende Frau Gronewold schließt die Sitzung mit Dank an alle Anwesenden um 
16:06 Uhr. 
 
 
 
 
Gronewold, Vorsitzende     Müller, Protokollführerin 
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